

## 小学校教育目標

### 『自立』

- ・よく考え やりとげの子
- ・思いやりがあり  
助け合う子
- ・明るく たくましい子



# AOGASHIMA

## 学校だより

令和5・6年度東京都教育委員会人権尊重教育推進校

令和6年度 第8号 令和7年1月15日

青ヶ島小中学校HP <https://aogashima.ed.jp>

## 中学校教育目標

### 『自立』

- ・自ら考え、工夫し、  
進んで学びつづける生徒
- ・心豊かで、互いに  
尊重し合える生徒
- ・心身ともに健康で、  
たくましく生きる生徒

## 「令和7年 年頭のご挨拶」

校長 鉢呂 哲也

### 🌱 新年あけましておめでとうございます。

令和7年元日は、晴天のなか迎えることができ、幸先のよいスタートとなりました。今年には「変化」、「再生」の巳年ですが、60年に一度の「乙巳（きのとみ）」の特別な年でもあります。新しい方向に進むための準備、新たな始まりに適した年になるとのことです。児童生徒には新たに何かする、「挑戦する年」にしてほしいと始業式で話をしました。前に進むためには一歩踏み出さなければなりません。自分自身に限界をつくることや「無理」「無駄」と思わずに、まず「やってみる」ことを大切に、新しいことに挑戦してほしいと思います。

### 🌱 還住から190年

天明5(1785)年、青ヶ島島民が八丈島へ引き移ってから50年後、次郎太夫が名主になった文化14(1817)年から18年後、天保6(1835)年、青ヶ島の人々の悲願ともいべき検地、竿入れが行なわれることになった。思えば半世紀間に及ぶ誠に息の長い、そして苦難の連続した一大難事業であった。(青ヶ島島史 P.332)

この天保6年から今年で190年となります。文政7(1824)年4月に八丈島から全員還住してから本格的な起返が始まりました。それから10年間は鼠の害との戦いだったそうです。今日の青ヶ島があるのはご先祖様のお陰です。今一度、深く先人たちに思いを巡らせたいと思います。

🌱 令和7年も教職員一同、力を合わせて、子供達のために教育活動を行なって参ります。本年も青ヶ島小中学校の教育活動にご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

# 1月

## 1月の生活指導について「1年の始まりを大切に」

生活指導主任

新年、明けましておめでとうございます。2025年(令和7年)が皆様にとって輝かしい1年になることを心よりご祈念申し上げます。さて、8日より3学期が始まりました。3学期の学校はとても短いです。その少ない時間をどのように過ごすかが肝心となります。日々の生活の中で目標を決め、そこへ向かってどんな努力ができたか、また何が足りなかったなど、自分を振り返ることを大事にしながら1歩1歩確実に、そして大きく成長できる年になることを期待しています。

各目標	《小学校》	《中学校》
生活目標	あいさつについて、自分をふりかえろう	○新年の抱負を立て実行する ○生活リズムを整える ○体調管理を心がけ、健康に過ごす
保健目標	かぜ・インフルエンザを防ぐ	
給食目標	食生活と文化について知ろう	食生活と文化について考える

# 月行事予定

## 1月

- 15日(水)開校記念日 B時程 小朝会  
マラソン大会前健診 SC 来校
- 16日(木)中朝会 学校公開始 書き初め展始  
SC 来校 マラソン大会(11:00~)
- 17日(金)あいさつ運動終 体育館清掃 SC 来校
- 18日(土)土曜日授業 学校公開終  
教育相談週間終
- 21日(火)B時程 人権集会
- 22日(水)B時程 小朝会 小保健指導  
人権の授業(LGBTQ+) 小クラブ活動
- 23日(木)中朝会 島踊り講習会  
マラソン大会予備日
- 24日(金)校庭清掃
- 28日(火)B時程 小読み聞かせ  
中職場体験
- 29日(水)B時程 小朝会 中職場体験
- 30日(木)中朝会
- 31日(金)書き初め展終



## 2月

- 3日(月)フンクサ 小身体計測  
副島先生出前授業(オンライン)  
ふれあい月間始
- 4日(火)B時程 安全指導 小読み聞かせ  
中身体計測
- 5日(水)B時程 小朝会 小クラブ活動  
安藤温子先生来校 出前授業(予定)
- 6日(木)中朝会 SC 来校
- 7日(金)SC 来校
- 8日(土)土曜日授業
- 11日(火)建国記念の日
- 12日(水)B時程 小朝会 小栄養指導
- 13日(木)中朝会 小新入生体験入学  
小新入生保護者説明会  
中新入生保護者説明会
- 14日(金)くろしお会 体育館清掃



## くろしおフェス

12月7日(土)に今年度二回目となるくろしおフェスが行われました。くろしおフェスはくろしお会が主催で開かれる児童と生徒の交流を目的とした行事です。今回はどーんじゃんけんを二つのチームに分かれて、コースの端からそれぞれスタート。鉢合わせたところでジャンケンをして、勝ったらそのまま進めます。相手チームの陣地まで到達したら勝利です。教員とも協力して競い合い、大いに盛り上がりました。



## 国際交流会

12月20日(金)にトーゴ共和国臨時代理大使と国際交流会を行いました。第1部では、児童・生徒による自己紹介や、ムヴィ大使とジュルス様によるトーゴの自然や文化に関する講演を、第2部では、児童・生徒による青ヶ島のスポット紹介、児童による島唄・島踊りの披露に続き、トーゴ共和国の伝統衣装や楽器体験を通じての文化交流を行いました。



## マラソン大会 練習

1月16日(木)に、小中学校合同でマラソン大会が行われます。児童・生徒は、本番で良い記録を出すために、体育の授業や休み時間、休日も練習に一生懸命取り組んでいます。お互いに励まし合いながら、競い合いながら良い練習ができています。沿道で子供たちの頑張りを是非応援していただきたいと思っておりますので、ご声援よろしくお願いたします。

